

COMUNIDAD DE TRABAJO DE LOS PIRINEOS

Aragón y Aquitania exigirán a sus estados el Canfranc

► Iglesias y Rousset harán frente común por las travesías ferroviarias transfronterizas

ANTONIO IBÁÑEZ
antonioi@aragon.elperiodico.com
BILBAO

Los presidentes de Aragón y de Aquitania (Francia) suscribirán hoy un documento que remitirán a sus respectivos gobiernos nacionales para reclamarles la fecha de apertura del ferrocarril de Canfranc. Este acuerdo ante una reivindicación histórica irá acompañado en el documento que ambos pacten sobre la fecha: los primeros años de la próxima década, una vez que el gobierno aquitano inaugure el tramo desde Oloron hasta Bedous, que está a punto de mejorar. Esto sucederá en el año 2010.

La voluntad de ambos dirigentes, Marcelino Iglesias y Alain Rousset, respectivamente, es firme. Y en una reunión bilateral que ambos mantendrán a primera hora de esta mañana así lo suscribirán. La idea es que la reapertura del Canfranc sea un hecho en un plazo máximo de diez años como un primer paso para la ansiada travesía del Pirineo Central, que uniría Zaragoza con Toulouse por tren.

Esta reunión, definida por fuentes de ambos gobiernos como «clave» para que en la cumbre hispano-francesa del próximo mes de diciembre los presidentes de los dos Estados adopten una solución definitiva a la vieja reivindicación de ambos lados de la frontera, se enmarca dentro de la XXV sesión plenaria de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos, que se inició ayer en Bilbao

INTEGRANTES // Esta comunidad está formada por las regiones pirenaicas de ambos países y el estado de Andorra, que tienen además un consorcio reconocido jurídicamente y que gestiona fondos europeos para realizar operaciones que benefician a todas estas regiones.

Marcelino Iglesias, presidente de Aragón, valoró muy positivamente ayer, en Bilbao, la voluntad de los dirigentes franceses y su interés por mejorar las comunicaciones entre ambos países por Aragón. De hecho, el próximo presidente de la Comunidad de Trabajo, el máximo dirigente de Languedoc-Roussillon, George Frèche, hizo públicamente un alegato en favor de la conexión por el pirineo aragonés tras la primera sesión de la reunión plenaria que se celebró en Bilbao y que reunió a los máximos dirigentes de Cataluña, Andorra, Aragón, Navarra, Aquitania, Languedoc Roussillon y Midi Pyrenées.

RELEVO // El lehendakari Juan José Ibarretxe, presidente del ente hasta hoy, que cederá el testigo a su homólogo de Languedoc, destacó en la sesión de bienvenida el interés de todos los presidentes reunidos por



EFE

«LEHENDAKARI, QUÉ BONITO ESTÁ TODO»

Bilbao o Iglesias fue recibido por el lehendakari a las puertas del palacio de Artaza, donde se celebró la reunión. La sintonía fue máxima entre todos los dirigentes. Iglesias saludó a Ibarretxe con palabras de elogio hacia el entorno del palacio: «Qué bonito tienes todo», dijo.

La comunidad acepta a Andorra como miembro de pleno derecho

►► Las cuatro autonomías españolas y tres consejos regionales franceses que componen el Consorcio de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos (CTP) aprobaron ayer «por unanimidad» aceptar la incorporación de Andorra «de pleno derecho» en este órgano de gestión. El Principado de Andorra está integrado en la CTP desde su fundación, hace ahora 25 años, pero no formaba parte de su consorcio por no tratarse de un Estado miembro de la Unión Europea. «Estamos innovando en Europa», dijo Ibarretxe.

acabar con «las cicatrices» existentes en Europa.

Así, estas cicatrices tienen nombre propio y todas se pusieron encima de la mesa de la reunión que se celebró ayer en Bilbao. Mientras vascos y aquitanos pretenden impulsar la alta velocidad París-Burdeos-Madrid por Irún y los catalanes tienen con el Languedoc el interés de unir París con Barcelona pasando por Montpellier, Aragón (de la mano de los representantes de Aquitania y Midi-Pyrenées) pretenden abrir las vías ferroviarias para mercancías por los Pirineos aragoneses.

Todas estas medidas fueron abordadas y reivindicadas por esta comunidad de trabajo, que nació hace ahora 25 años en la localidad altoaragonesa de Jaca por el deseo, como destacó el propio Iglesias al finalizar el encuentro, «de muchos aragoneses partidarios de estar juntos con los vecinos». ≡